

EN OTROS MERCADOS CAMBIARIOS DE LA REGIÓN EN TANTO, EL BILLETE VERDE GANA VALOR

# Dólar a S/.2.758, su nivel más bajo en tres años

LUIS GONZALEZ

► El BCR no intervino y analistas aseguran que continúa el efecto de las últimas encuestas.

► La Bolsa de Valores de Lima volvió a cerrar en positivo con un crecimiento de 2.78%

Tendencia a la baja. La cotización del dólar volvió a caer y cerró la semana en S/.2.758, su menor nivel desde hace tres años (mayo de 2008), en una jornada en la que el Banco Central de Reserva (BCR) no intervino.

De esta manera, la moneda estadounidense se depreció 1.52% en la semana, impulsada por la caída de los dos últimos días.

Durante la jornada de ayer, el dólar operó entre S/.2.770 y S/.2.757, es decir S/.2.763, en promedio.

**EFFECTO ELECTORAL.** El analista de Estudios Económicos de Scotiabank, Mario Guerrero, comentó que las últimas encuestas presidenciales que evidencian la preferencia de los electores por la candidata de Fuerza 2011 explican las razones de la fuerte caída del billete verde en la plaza local.

"Los mercados financieros peruanos han estado influenciados por las expectativas electorales. En general, esta semana ha habido una apreciación no solo del sol respecto del dólar, sino también del mercado bursátil y la tasa de interés de los bonos", indicó.

A esta coyuntura electoral, dijo Guerrero, se suma un segundo factor: el período de pago de impuestos, cuando muchas empresas grandes, principalmente exportadoras, venden dólares para obtener los soles necesarios y cumplir con sus obligaciones tributarias.

El analista de Maximixe, José Rázuri, indicó que los bancos activaron un mecanismo mediante el cual vendieron dólares con el fin de evitar pérdidas por el fortalecimiento del nuevo sol.

"Esta apreciación de la moneda local es algo momentáneo, por eso es que el Banco Central de Reserva no ha visto la necesidad de interve-



► **VOLATILIDAD.** Se estima que durante la campaña el dólar continúe volátil.

## tenga en cuenta

- La moneda local acumuló una rentabilidad de 1.75% en lo que va del presente año, según el Banco Central.
- En lo que va del año, el Banco Central ha comprado US\$497 millones y ha vendido US\$583 millones para contener la volatilidad del tipo de cambio.
- La Bolsa de Nueva York cerró ayer con una caída de 0.79%, por la incertidumbre ante una posible crisis griega.

nir. Lo que podría preocupar un poco es que en dos días haya caído tanto el dólar", manifestó.

**PANORAMA INTERNACIONAL.** Por otro lado, Guerrero señaló que un panorama distinto se ve en los mercados externos, donde el dólar estadounidense tiene una tendencia al alza.

Brasil, por ejemplo, tuvo ayer una depreciación de su moneda (real) de 0.69%, mientras que en el caso de Chile su divisa (peso) caía 0.33%.

"El resto de monedas que se comparan con el dólar se están depreciando, por la expectativa de menor crecimiento mundial, hay preocupación por la crisis y por los precios de los commodities", anotó.

El profesor de la Universidad ESAN Jorge Guillén refirió que un panorama

→ Se estima que la Bolsa de Valores de Lima seguirá con su tendencia al alza, impulsada por las acciones de las mineras.

similar podría estar viviendo Perú si no fuera por la campaña electoral por la cual está atravesando. "Hasta que terminen las elecciones podemos asegurar que el tipo de cambio va a seguir volátil", añadió.

**GANANCIA BURSÁTIL.** La Bolsa de Valores de Lima mostró ayer resultados positivos al cerrar la sesión con un crecimiento de 2.78%.

De esta manera, la bolsa ha subido 1.4% durante la semana; sin embargo, registra una caída de 5.5% en lo que va del año.

El analista de Provalor Sociedad Agente de Bolsas, Edwin Paz, refirió que este crecimiento del mercado bursátil peruano también está relacionado con los últimos resultados de las encuestas e indicó que son las acciones mineras las que muestran un mejor desempeño.

"Al parecer, el mercado se ha adelantado a los resultados de las encuestas del fin de semana, pues consideran que seguirán las mismas tendencias", explicó.

Ayer, las acciones de La Cima, Morococha y Casa Grande fueron las que presentaron mayor evolución.